
 

 

 １学期の終わりを迎えるという時期になりました。子どもたちは夏休み前で気持ちが丌安定になる時期でも

ありますので、保護者としても子どもたちのことをしっかり考えて行動していきたいと思っております。 

 今年白山中学校は、我孫子市ＰＴＡ連絡協議会の副会長校になっています。副会長校は、我孫子市の委員も

兹任することになっていますが、今回我孫子市の平和事業推進市民委員会、小中一貫推進委員会、いじめ防止

対策推進委員会に、それぞれ１名ずつ本部の役員が入っています。 

平和事業推進市民委員会は、広島の原爆投下日に合わせた平和式典に出席した各校代表２名の中学生が、 

１２月に市民の皆さんにその報告をする会、それから８月に手賀沼公園で行われる中学生参加の平和の慰霊式

典の実行委員会でもあります。 

小中一貫推進委員会は、３年位前から始められた、我孫子市の小学校と中学校を、一体的にカリキュラムを

組んで進めて行こうという推進委員会です。 

いじめ防止対策推進委員会は、学校、行政、警察、弁護士などの関係者で組織され、いじめについての調査

研究を行う委員会です。取手市でも、いじめが原因でお子さんが亡くなられたという話があり、私も年度当初

の会の時に、いじめの問題について、我々自身が学べるような場を設けたい、ということをお話しさせていた

だきました。今回委員となるこの機会に、市の取り組みがどのようになっているのかなどを中心にお話する機

会をつくりたいと思っています。 

 最後に、最近、四小で特に丌審者情報が出ていますが、松戸の事件が起きたのも学期の最終日でしたので、

パトロールなど、それぞれ意識していただきたいと思います。 

 

 学校のホームページは「白山中学校」と検索すると 

出ますので、ぜひご覧になって頂きたいと思います。 

・「自ら共に学ぶ生徒」 

５中旬に授業改善を目的として全校生徒を対象に、 

全教科の授業評価（２０項目）アンケートをした結果 

  「自ら共に学ぶ生徒の育成」.pdf →クリックすると、校長通信 彼方[かなた]Vol.09 が開きます。 

 高校の授業改善では、授業評価４段階の中で、３と４の、いわゆる「概ねよい」という評価が８５％以上と

いうのが目標値となっていますが、白山中では既に基準を超えている項目が結構あります。しかし２学期末の

アンケートでは、４の最高評価が７０％以上になるようにしましょう、と先生たちに頑張るように言っていま

す。 

・「気づけば夏休みまで後１０日！」  ６月からの職員会議の経営方針が pdf ファイルで掲載 

この後は、いじめの問題についてのアップをする予定です。今本校のいじめは２２件（男子８件・女子１４

件）の報告があります。無記名ですが、担任は大体把握して、追跡調査と詳細の聞き取りなども行い、要観察

も含めて、最終的には０にしていくというのが目標です。学年別の人数としては、３年生（０人）＜２年生＜

１年生 となっています。これは子どもたちのコミュニケーション丌足も、要因の一つだと思います。 

そこで、基本的にはいじめをなくすためには、まず授業を改善しなければいけないと考えています。どうい

うことかと言うと、まず子どもたちは対話が苦手です。アンケートの質問項目の中で、「わからないときは、
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進んで質問している」というのが１番低く、その下の、「友達から質問されたら、相手がわかるまで説明して

いる」となるとそれは高い。自分の考えを発表したり、人の考えを聞いたりのコミュニケーションを行う、い

わゆる対話的な学びが課題となっています。授業改善にあっては、そういう場を設定していかないといけない

という問題があります。 

こうして、授業を改善し、互いに会話をする中で意思疎通が図られてくると、いじめがなくなると考えてい

ます。つまり、いじめを直接なくすことだけでなく、授業や学校行事などを行う上で、コミュニケーションを

取りながら、一生懸命やることが、実はいじめの撲滅への大きな改革となると思います。 

 

（１） 広報より 

 広報委員会は、６月９日に「第１１４号はくさん」を発行しました。諸先生方、ご協力ありがとうございま

した。 

（２） 制服・青ジャージリサイクル報告 

 ５月１９日（金）、「制服・青ジャージリサイクル」の配布が無事に終了しました。予定していた枚数より、

当日の枚数がかなり多かったのですが、全て配布することが出来ました。 

皆様、ご協力ありがとうございました。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

（３） スクールカウンセラーの談話報告 

 ５月２４日（水）の「ふれあい給食会」終了後に、スクールカウンセラーの藤原先生より思春期の子どもた

ちへの接し方についてなど、とても役立つお話を伺いました。 

 先生から見た子どもたちの様子を、色々なエピソードを交えてお話いただき、あっという間の３０分でした。 

 蒸し暑い中、たくさんのご参加をいただき、ありがとうございました。 

（４） 八坂神社祭礼パトロールについて 

八坂神社祭礼の日程は７月１５日（土）・１６日（日）です。先生方と一緒に、各日２０時１５分から１時

間程度、２コースに分かれて行います。パトロール担当の方、よろしくお願い致します。 

小雨はパトロールを行います。中止の場合はご連絡致します。 

（５） ＰＴＡバレーボールについて 

 「ＰＴＡバレーボール市民大会」が７月３０日（日）に開催されます。この大会では選手に男性２名を必ず

入れるため、学校からは森先生と清水先生に、また女性の方は松本先生に参加していただきます。 

また、選手は女性のみの「我孫子市ＰＴＡバレーボール大会」が８月２０日（日）に開催されます。先日の

抽選で、昨年惜敗した湖北台東小（昨年度優勝校）との初戦となりました。今年は選手一丸となって、リベン

ジしたいと思っていますので、応援をよろしくお願いいたします。 

（６） 体育祭ＰＴＡ種目について 

９月９日（土）に行われる体育祭で、今年もＰＴＡ種目は「つなひき」を検討しています。昨年は赤青の各

６０名に、チームカラーのバンダナを配り、２回戦行いました。今年は参加人数を増やして、各８０名に、チ

ームカラーの軍手を、種目の直前に入場門と退場門でそれぞれ配り、２回戦行う予定です。また昨年同様、競

技の前にアナウンスや呼びかけをして、沢山の方に参加いただけるようにしたいと思います。 

（７） ＰＴＡ研修会について 

今年のＰＴＡ研修会は１１月中旬を予定しております。場所等については検討中ですので、決まり次第ご連

絡致します。昨年度は、大型バス１台で鎌倉と横浜中華街に行き、参加人数は３２名でした。今年も皆様多数

のご参加をお待ちしております。 

（８） 選考委員会について 

 ８月１９日（土）の第３回常任委員会終了後より活動を開始致します。下記の選考委員の皆様、ご協力の程

よろしくお願い致します。 ＜選考委員＞ 長田教頭先生・山本先生・[本部]八木沼・[本部]辰巳 

           １－４広瀬・１－６田中・２－１椎名・２－３松尾・３－５氏家・３－６下山 

議   題 



 

（１） 各学年近況報告  ≪１学年≫ （石川先生 １学年主任） 

 １年生は、今年度転任してきた職員が多く、先生も子どもたちも、新鮮な気持ちで、元気に取り組めました。  

４月の学年レクに始まり、６月の校外学習、到達度テスト、歌声交歓会と、学年目標の、「TEAM KIND」（仲

間の個性を大切に、優しさを持って生活していこうということ）が、かなり浸透してきています。 

まず良いところは、明るく朗らかに挨拶のできる生徒が多くなっています。また今日の歌声交歓会では、ク

ラス間にほとんど差のない歌声を、響かせるようになりました。美化委員会が中心に行った清掃のキャンペー

ン活動で、７クラス中の３クラスが、１位を取ることが出来ました。その他、校外学習の時には、全員が時間

を守るということを意識して行動し、また電車に乗る常識的なマナーも、守ることが出来ました。また最近で

は、中央委員の指示なしでも、自主的に行動しようという、「指示なしデー」を作るなど取り組んでいます。 

 一方課題ですが、宿題を含めた忘れ物がなかなか減らない状況です。そこで学習委員会が中心となって置き

勉検査等を行いましたが、点検するだけではなく、子ども同士で呼びかけや注意をする姿などもみられました。 

また現在ネットトラブルが問題になってきています。１年生では、７５％の子どもが、携帯電話やスマホを

持っているということですが、ネットの中での書き込みの噂に対して、事実確認を自分で出来ないまま傷つく

という場面が何度かあり、こちらからも指導しています。いじめの問題についても、子ども同士が直接顔を見

て対話をし、問題を解決するという力を、今後早急につけていかなければいけないと思っています。 

≪２学年≫ （松田先生 ２学年主任） 

２年生は、ひと言でいうと、「人が好き」です。男子も女子も、とても仲良くしています。昨年度の送る会

の時に、クラスの枠をなくして係別に行ったおかげで、クラス替えもスムーズに行きました。また子どもたち

は、なのひまさん（なのはな・ひまわりクラス）の子どもたちに本当に優しく声をかける姿が見られ、担当の

先生から、感謝の声をいただけたのが嬉しかったです。 

林間学校は２日目に、農村体験ということで、子どもだけのグループで農家に行きましたが、農家の方々か

ら一生懸命いろいろなことを教わり、いい経験になったと思います。ただ林間に向けての時期は意識がとても

高かったのですが、帰ってきてから、挨拶や返事や授業の道具の忘れなど、気の緩みが見られました。ただ、

意識を高めるだけで随分変われる２年生なので、見守っていただければと思います。 

職場体験は、夏休みの８月１日の週と８月２１日の週で地域の方にお世話になります。また今回、ハローワ

ーク形式で行っています。求人票を貼って、自分で行きたいところを選び、エントリーシートという履歴書を

書いて担任に提出、ＯＫが出たら、今度は面接を行います。募集人数が決まっているので、入室の様子から、

実技なども行って決定しますが、意識の高い子どもたちが多くてとても良かったです。夏休みには子どもたち

を見かけるかもしれませんが、ぜひ励ましてあげて下さい。よろしくお願いします。 

≪３学年≫ （永沢先生 ３学年主任） 

 ３年生は、最高学年という意識を持って、取り組んでいます。生活面に関しては、修学旅行を通して時間を

守るということを達成することができました。班別行動では、２日目に京都を１日満喫して、絆を深め、最終

ゴールが天龍寺というお寺でした。かなり疲れているところで座禅体験をし、お坊さんに喝を入れられ、気合

いを入れるという貴重な経験をしました。また修学旅行後の生活も、引き続きしっかりすることが出来ました。 

時間という課題が解決できたのですが、その他の生活面、生活記録帱の提出率の低下などが今の課題です。 

学習面に関しては進路が関わってきたせいか、発表や挙手の回数がぐんと上がり、課題の提出率も上がって

います。まだ甘さや失敗もありますが、中学生のうちに沢山失敗して、学んで卒業していってほしいと、その

都度指導しています。 

進路に関しては、希望の高校を決めて、夏休みに見学に行きます。公立２校、私立１校の計３校を、自分の

目で必ず見て進路を決定していこうという話をしています。ぜひ保護者の方にも一緒に行っていただき、子ど

もたちが真剣に自分の将来について考える機会を見ていただきたいと思います。 

部活動は、既に総体を終えている部活もありますが、３年間の集大成として、やりきった気持ちで部活動を

学 校 か ら 



終え、進路の方に全力で行けるようにということで、毎日応援の言葉でささえています。ぜひ保護者の方から

も、励ましの言葉を添えていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

（２） 学校からの報告  ≪佐藤先生 生徒指導主任≫ 

白山中の子どもたちは、とても元気よく生活しているのが印象的です。その中で部活動に関しては、野球部

が先陣をきって市内大会で優勝、また駅伝部・陸上部では、先日の葛南総体で、男子が総合優勝、男女総合で

２位という活躍でした。中には全国大会を、１年生から決めているお子さんもいますし、部活動面では校長先

生曰くの「白山ブランド」を、とてもアピールできていると思います。 

生活面では、ラインやＳＮＳ等の問題は残りますが、４月に比べると落ち着きを取り戻してきています。こ

れも保護者の皆様と、学年の職員の先生方に支えていただいて、学校の生徒指導が成り立っていると改めて思

っています。その長でもある田中校長がいいリーダーシップを取ってくださり、次学期以降も、私も頑張って

支えていくつもりです。何かあれば、私たちの方に相談していただきたく、よろしくお願いいたします。 

最後になりますが、最近この学区で、丌審者が多くなっています。小学校の方では、おじさんが児童の体を

触る、飴をくれる、写真を撮るなどの報告があります。私も朝から学校の周りをパトロールしていますが、多

くの方の目でも見ていただいて、支えていただければと思います。 

≪山本先生 教務主任≫ 

今学期は、６月１日に四小の６年生を招いて、空き教室で中学校の授業を１時間、体験してもらいました。

今回小学生の希望がありましたので、１月の小中一貫の日には、部活動の見学も計画する予定です。 

次に例年より１か月遅らせて、６月に授業参観を行いました。昨年度１４３名でしたが、今回１９８名で、

５５名増え、テストが終わった後の雰囲気も、保護者の方に見ていただけたと思います。 

それから、授業評価の結果ですが、教務の立場から１６番の「授業中のルールが守られている」に、若干ば

らつきがあるということに注目し、きちんと授業をすることの大事さを感じました。そのためには、やはりコ

ミュニケーション能力を伸ばしていくことだと考えます。例えば、技術の授業で材料を配ります。その後、「材

料集めて」というと、ひとりずつ自分のだけを持って来るということがありました。ある程度誰かがまとめて

持ってくるなど、そういう些細なコミュニケーション、他には「この子はこの教科が得意だから、ちょっと聞

いてみよう」などという遠慮なく聞ける雰囲気が、学力向上に繋がるのではないかと感じています。 

あと業務改善についてですが、私の業務のオーバー時間は、９５時間でした。クラス担任の先生は、それを

ゆうに超えてしまうということで、ラインの８０時間のオーバーに気を付けて、行事の精選や、授業の効率化

も考えていくつもりです。 

≪長田教頭先生≫ 

 先ほど、四小の６年生が来たという話がありました。可愛い小学生を想像していたら、大変しっかりしてい

て驚きました。でも、１年生として入学してくるとなぜか下級生に戻って可愛くなる。だからもっと、子ども

たちを信用して任せてみて、更なる成長を期待しようかと、入学してくるのを楽しみに思っています。 

 ホームページですが、「校長室より」以外にもすべてを更新しましたので、ぜひご覧下さい。とくに部活動

の欄については、各部の部長等が入力、更新しています。総体の意気込みが載っていますが、その結果をまた

アップしたいと思います。 

次に、教室内の様子がわかるようにするため、ほぼ全ての教室の戸に、透明なガラスが１枚入りました。 

また８月７日～１３日の間電気工事が行われ、停電のため、学校での活動はほぼできなくなりますので、活

動がある部活は場所を変えて行います。来週プリントで詳しく各家庭にお知らせする予定です。 

工事期間の学校への電話については、災害電話を教頭が常に所持していますので、本当に必要な時はかけて

いただきたいと思います。 

葛南総体ですが、私が行きますと、子どもたちはすごく嬉しそうな顔をしてくれました。普段見られない姿

もありますので、ぜひ保護者の方々にも、ご覧になっていただけたらと思います。 

次回 第３回常任委員会 ８月１９日（土）１０時～ ２階 視聴覚室 


